

Longtemps ignorée sous le rapport de la valeur de son sol, cette région attire aujourd'hui l'attention des cultivateurs, grâce au chemin de fer qui la traverse, et grâce aussi à la publicité qui en a été faite particulièrement par le gouvernement. Aussi, des paroisses maintenant prospères s'y sont établies, et d'autres sont en voie de se former dans des endroits d'accès facile et vraiment avantageux. Comme on peut le constater par les paroisses dont les noms suivent, la vallée de la Matapédia occupe un rang enviable dans les comtés dont elle fait partie.



Le village de Sainte-Marie-de-Sayabec. Comté de Matane.

PAROISSES ANCIENNES

Saint-Moïse,	Cté de Matane	1,432 âmes
Sainte-Marie-de-Sayabec,	"	2,794 "
Saint-Pierre-de-Val-Brillant,	"	1,983 "
Saint-Benoit-Labre-d'Amqui,	"	2,176 "
Saint-Léon-le-Grand (mission Saint-Zénon)	"	1,395 "
Saint-Edmond-du-Lac-au-Saumon,	"	1,852 "
Saint-Jacques-de-Causapscal,	"	1,540 "
Saint-Alexis-de-Matapédia,	Cté Bonaventure	1,480 "
Saint-François-d'Assise,	"	250 "
Saint-Laurent-de-Matapédia,	"	775 "